

Fuente: Siglo 21

Fecha: 01 de agosto de 2013

Título: Banco de leche salva la vida de 6,877 niños

Link: <http://www.s21.com.gt/nacionales/2013/08/01/banco-leche-salva-vida-6877-ninos>

Banco de leche salva la vida de 6,877 niños

Desde su apertura en 2008, logró la captación de 2,644 litros de 15 mil donantes



La leche materna reduce las muertes infantiles por infecciones, principalmente por enterocolitis. Foto Herlindo Zet/s21

Desde que se instaló el banco de leche en el Hospital Nacional Pedro de Bethancourt (2008), ubicado en Antigua Guatemala, Sacatepéquez, unos 6,877 recién nacidos y prematuros han sido beneficiados con los más de 2,644 litros de leche materna donados por 15,451 madres del lugar.

La clave de la recuperación de los niños con la leche materna, según los expertos, son los componentes vitamínicos que contiene; entre ellos, las calorías, grasas, enzimas, péptidos, hormonas, minerales que las leches en polvo no poseen.

El médico y fundador del primer banco de leche, Miguel Ángel Soto Galindo, explicó que luego de una visita a Brasil, se percató de que las vidas prematuras, por desnutrición y otros casos, con amamantar a los niños tendrían posibilidad de salvarse. Es así como surge la idea de instalar un sistema similar en el país.

Soto refiere que en 2008, con el apoyo de Brasil, se inaugura el primer banco de leche y, a partir de ese proyecto, se han reducido las muertes de recién nacidos y de niños prematuros a consecuencia de infecciones, virus, diarreas y “principalmente por la desnutrición”.

Cómo funciona

El galeno explica que el proceso para llenar el banco se inicia con una charla informativa de los beneficios que la leche otorga; luego se procede a la extracción y pasteurización del líquido para entregarlo a los niños que lo requieren. “Normalmente se les da a través de una sonda debido a que la mayoría no pueden succionar”, agregó.

Explica que la extracción de la leche se hace cuando las madres asisten a la emergencia, consulta externa o a domicilio; es decir, que los frascos se van a traer a las casas o a los empleos de las madres que deseen donar. “Como un incentivo, a esas madres se les otorga un servicio médico para verificar la salud del pequeño”, comentó.

Según la Liga de Leche Materna de Guatemala y la Organización Mundial de la Salud (OPS), el amantar a un niño incrementa el coeficiente intelectual, evita las caries, protege de esclerosis múltiple, reduce el riesgo de obesidad e incrementa el número de defensas. Además de aportar todos los nutrientes necesarios, es inocua y no requiere preparación y contiene anticuerpos.

Soto informó que la idea del banco se ha replicado en siete nosocomios, ubicados en: Quiché, Huehuetenango, Zacapa, Cobán, Roosevelt y San Juan de Dios.